

ENTREVISTA EXCLUSIVA A DIRECTIVA NACIONAL DE LA JUVENTUD DC

# "Coincidimos con la Unidad Popular que debe cambiar la moral burguesa en Chile"

POR HERNAN RODRIGUEZ MOLINA



BADILLA

"LOS CUARENTA Y CINCUENTA días del gobierno de Salvador Allende, no son suficientes para tener un juicio serio sobre su acción. Por ahora, juicios generales: hay una conciencia para sustituir las estructuras capitalistas y neocapitalistas y la moral burguesa de nuestro tiempo", nos dice el presidente de la Juventud Demócrata Cristiana, Luis Badilla, en una entrevista que varios dirigentes de esa importante repartición del ex partido de gobierno ofrecieron a CLARIN.

Cuatro fueron los mandamases de la JDC que nos recibieron para conversar sobre la situación política del país. La DC, se transformó después de la elección presidencial en la fuerza de oposición más poderosa e importante en Chile, y lo que es más importante, su juventud emergió con posición demasiado interesante en el cuadro revolucionario que vive el pueblo.

Sin lugar a dudas Badilla es uno de los valores de la izquierda cristiana más temidos por quienes desean llevar a la DC a convertirse en el salvavidas de la derecha. Junto al insobornable líder juvenil están Eduardo Salas, vicepresidente de la JDC; Jorge Rodríguez, secretario subrogante, y Enrique Gebhard, coordinador nacional.

CLARIN los entrevistó a los cuatro y el producto de la reunión la transcribimos textualmente. Los conceptos emitidos son tan interesantes que muchas importantes orejas arderán en la tienda que tuvo la oportunidad de gobernar seis años bajo el lema optimista de revolución en libertad.

## POLITIQUEOS

nuestra ayuda. La entendemos en los mismos lineamientos que el Presidente Nacional fijó después de elegido: enfrentar las elecciones de regidores, preparar el III Congreso y abocarse a la reestructuración de nuestra organización.



MARIO RUIZ ESQUIDE

"En lo político hay muchos puntos convergentes entre la posición del camarada Narciso Irueta y lo que la JDC ha sostenido. Las diferencias deben discutirse internamente en forma democrática y abierta. La Mesa nos ha comunicado el deseo de trabajar y elaborar juntos. Esto es muy positivo. Esperaremos el desarrollo de los acontecimientos por cuanto creemos que no se trata de una "mesa de administración", como se ha dicho.

"Tal vez convendría agregar algunas cosas. Primero, nuestro agradecimiento público y sincero a Renán Fuentealba y Mariano Ruiz-Esquide, quienes, aparte de interpretarnos plenamente, han sido capaces de escuchar las posiciones de la JDC. El uno y el otro han cumplido con la Juventud y eso es importante que se sepa. Ellos merecen nuestro aprecio y consideración".

### ¿DIVISIONISMO?

Enrique Gebhard nos habla sobre un tema manoseado: que la JDC no quiere la unidad del Partido Demócrata Cristiano y que en la pasada Junta trató de poner piedras en el camino. Gebhard nos dice que ello es producto de una campaña mal intencionada. "Fue la JDC —nos informa— la que hace casi dos meses empezó a buscar una lista de unidad, ya que creíamos que lo importante debe estudiarse en el Congreso. Ofrecimos nuestro apoyo a Gabriel Valdés primero y a Bernardo Leighton. Ninguno aceptó. Sólo entonces, sin desmerecer a Fuentealba, que suficientes méritos y condiciones tiene, pensamos en otros equipos. Dijimos hombres no conflictivos, independientes y eficientes. Hombres como Leighton, Ruiz-Esquide, Olgufin, Noemi, Moreno o Saavedra".

### VETO A ZALDIVAR

Ante la respuesta anterior, pre-

guntamos el por qué del veto al ex Ministro de Hacienda, Andrés Zaldívar, y es Eduardo Salas quien nos responde: "No es exacto que nosotros hayamos vetado a Zaldívar. Precisamente porque creíamos que la Mesa debía tener una personalidad política propia, más allá del "freísmo" o del "tomocismo", es que planteamos la inconveniencia de poner hombres, si me permite la expresión, muy marcados". Nuestra unidad excluía los conflictos. De otro modo habríamos tenido que llegar a la Mesa "integrada o integradora", fórmula buena en otros tiempos, pero poco apropiada para las actuales circunstancias. La verdad es que no nos entendieron o no quisieron entender".

### SALVADOR ALLENDE

Luis Badilla toma la palabra para respondernos una pregunta sobre lo que piensa del Gobierno de Salvador Allende.

"Nosotros creemos que el país vive tiempos difíciles. Hoy como ayer no está en juego sólo la Unidad Popular, estamos nosotros, como Partido, y todo el país. Corresponde a Salvador Allende, por decisión de las urnas y de los demócratacristianos, dirigir los destinos nacionales. Los 40 ó 50 días de Gobierno no son suficientes para tener un juicio serio. Por ahora juicios generales: Hay una coincidencia para sustituir las estructuras capitalistas y neocapitalistas y la moral burguesa de nuestro país. Somos cristianos y no marxistas, por ello si bien es cierto hay complementación en las "tropas de asalto al capitalismo", nosotros tenemos otra concepción del Estado, el hombre y la sociedad. Aspiramos a un modelo de sociedad personalista y comunitaria, como acceso moral al socialismo en mejores condiciones".

### ERRORES DE FREI

Gebhard nuevamente toma el hilo de la conversación para respondernos una pregunta sobre un documento emitido por la JDC donde comentan "errores cometidos bajo el Gobierno de Frei". ¿Están contra el ex Presidente?, preguntamos. Y Enrique Gebhard responde:

"No, nosotros tenemos por costumbre nunca estar en contra de nadie. No son los hombres lo fundamental, son las estructuras, las reglas del juego, las ilusiones consentidas, las que merecen nuestro repudio y rechazo. Por lo demás, los hombres muchas veces son presa de estas estructuras. Pensamos lo mismo que dijo Tomás en la Junta. Criticar al capitalismo no es criticar a Frei. No debemos ser nosotros los garantes de un sistema que se desdolla minuto a minuto. Es muy necesaria la autocrítica para saber cuál es nuestro lugar en la historia de Chile. En ese documento señalamos lo que a nuestro juicio fueron no los errores de Frei, sino nuestros errores".

### IZQUIERDA CRISTIANA

FINALMENTE preguntamos la opinión de la JDC sobre la izquierda cristiana, y en el diálogo



BERNARDO LEIGHTON

participan Badilla y Eduardo Salas. Nos dicen:

"PARA nosotros, los jóvenes, los campesinos y los trabajadores del PDC, la izquierda cristiana no es un grupo más, o un ateísmo doctrinario más. Es una convicción de vida en que, como cristianos, nos sentimos impulsados a ser fieles con la revolución que Chile necesita. Estamos hastiados del principismo doctrinista en que se sigue hablando de la libertad, la democracia, la fraternidad.

Bajo el gobierno conservador de Jorge Alessandri, Jor-

—La verdad es que nos cansamos que sigan haciendo creer al hombre que se pueden alimentar con leyes, cartas fundamentales, declaración de principios.

—Es justamente eso lo que hoy señala a los cristianos la necesidad de adoptar una estrategia y un modelo de desarrollo y una definitiva teoría del Estado. Esa estrategia es lo que nosotros pensamos debe ser la socialista. Impregnada de los principios del cristianismo, pero capaz de entender que la cuestión de fondo (el conflicto de la sociedad) es un problema de capital y trabajo, de propiedad de los medios de producción, de economías subdesarrolladas para que otras sean superdesarrolladas. En suma, de la riqueza de unos pocos a costilla de la miseria de muchos.

### "SOCIALISMO"

—SE NOS critica el uso de la palabra "socialismo". En eso hay un error porque supone que el pueblo es tonto e incapaz de entender que el socialismo no es igual a marxismo. Es verdad que históricamente las experiencias socialistas están ligadas a experiencias marxistas; pero, también, es verdad que nuestro deber revolucionario es abrirle a Chile una perspectiva enteramente cristiana y enteramente socialista.

### JUNTA DC

LA primera pregunta sobre la Junta DC, la responde Badilla y nos dice: "No fue la mejor Junta que el partido ha tenido. Hubo buenas exposiciones, pero fueron las menos. Nos preocupa



GABRIEL VALDES

mucho el nivel del debate y la carencia de tesis políticas o ponencias ideológicas. Desgraciadamente se personalizaron demasiado las cosas. No obstante hay algunas cuestiones positivas como la convocatoria al III Congreso del partido, la evidencia dramática de que entre nosotros es necesario un debate ideológico a fondo, el esfuerzo necesario para enfrentar una emergencia política sería como las elecciones próximas de regidores. Pero lo más importante: la evidencia de que el partido no puede seguir viviendo del caudillismo o de los liderazgos gratuitos".

### MESA IRURETA

Luis Rodríguez nos responde sobre lo que JDC piensa de la mesa que preside Narciso Irueta:

"La Mesa elegida nos satisface. Es el producto de la voz unánime del Partido y por ello merece todo nuestro respeto y toda